
   

Comune di Pisa 
Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 1 

  Marina di Pisa - Tirrenia - Calambrone 

VERBALE  

CONSIGLIO TERRITORIALE DI PARTECIPAZIONE N. 1 

29 maggio ’17 

La seduta inizia alle ore 21.25 

Presiede il Presidente Verter Tursi 

Verbalizzante la consigliera Eleonora Duchini  

Scrutatori: Pratelli, Marraccini, Sighieri  

Consiglieri in carica: 

  

BORTOLUZZI MASSIMO P  MARRACCINI LEONHARD P 

BUFFONI ANDREA P  ORSELLI ROBERTO  P 

BURCHI  ALESSANDRO P  PRATELLI MARCO P 

CARLI ELEONORA  P  RINDI SIMONA P 

CIRRI CARLO ALBERTO P  SAGLIOCCO SILVESTRE  AG 

DUCHINI ELEONORA  A  SBRANA MICHELE P 

FRANCESCONI  SANDRO P  SIGHIERI MARCO P 
GHIONZOLI ANTONIO P  TARSITANO DANIELA  P 

GORI GIACOMO P  TORRIGIANI PIERO AG 

GRILLI VIOLETTA IONE P  TURSI VERTER  P 

 

O.d.G:  

• Comunicazioni del Presidente 

1. Approvazione verbale seduta del 28/5/2017 

2. Iniziativa su Cittadini e Partecipazione da tenersi il prossimo 9 giugno 

3. Richieste collaborazioni e concessione logo CTP1 a La Dannunziana 

4. Organizzazione dei lavori del CTP1: definizione delle Commissioni e dei Gruppi di Lavoro 

 

1.COMUNICAZIONI del PRESIDENTE: 

• 25 Maggio Assemblea con Assessori Forte e Serfogli 

• Iniziativa del M5S con Consigliera Antoni e Assessore Serfogli con la presenza di CONFGIARDINIERI 

per pulizia del monumento alle “tre buche”. 

• Camp Darby articolo di giornale 

 

La Consigliera Tarsitano arriva alle 21,36, il Consigliere Francesconi arriva alle 21,37. 

 

• Dirigente scolastico dell’Istituto comprensivo Niccolò Pisano Maria Paola Ciccone fa presente al CTP1 

dei problemi per la costituzione di due classi prime (alle scuole Newbery e Viviani). Il presidente Tursi 

chiede d dare sostegno alla dirigente scolastica per questa situazione; per il momento sono riusciti a 



garantire la classe prima ma non la seconda per il prossimo anno. La Consigliere Comunale Virginia 

Mancini, interviene comunicando che sulla questione ha presentato la problematica in Consiglio, 

sottolineando che l’Assessore alla Pubblica Istruzione non ha dato nessuna deroga in materia, vedi 

caso della scuola nel quartiere CEP di Pisa, perché non è tra le competenze del Comune ma del 

Provveditorato. Consigliera Rindi Simona: la scuola Viviani non è idonea per avere un’altra classe 

prima costringendo così i bambini ad andare a Pisa nelle scuole, mentre le scuole Newbery sono più 

adatte ad accogliere delle classi di prima. Informa che alcune ex professoresse in pensione si sono 

rese disponibili per una collaborazione gratuita, facendo rientri pomeridiani, laboratori o dopo 

scuola, ciò per incentivare le iscrizioni. La Consigliera Daniela Tarsitano precisa che non c’è la 

possibilità di istituire classi prime non per la manata iscrizione o inadeguatezza delle scuole, ma per 

garantire classi prime con il tempo pieno. 

 

2.APPROVAZIONE VERBALE CONSIGLIO del 15.05.2017 

Il verbale inviato ai Consiglieri con la convocazione è dato per letto. Non essendoci osservazioni è approvato 

all’unanimità dei presenti (n. 18) 

 

3.INIZIATIVA SU CITTADINI E PARTECIPAZIONE DA TENERSI IL PROSSIMO 9 GIUGNO: 

Il presidente informa che ha avuto la disponibilità per il 9 giugno, per l’incontro sulla partecipazione. 

“Principi e Regole della Partecipazione” dal Dott. Antonio Floridia dirigente dell’ufficio politiche della 

partecipazione della Regione Toscana e dal Professor Maurizio Alfonso Iacono ordinario di Storia e Filosofia 

dell’Università di Pisa. L’incontrò si svolgerà nell’aula magna della scuola media Niccolò Pisano di Marina di 

Pisa il 9 giugno 2017 dalle 18 alle ore 20.  Sottolinea che la Dirigente Scolastica Maria Paola Ciccone ha messo 

a disposizione la sala a titolo gratuito.  Il Consiglio approva all’unanimità (18 presenti) la convocazione 

dell’Assemblea Pubblica sula partecipazione, chiedendo di estendere l’invito a tutti i CTP, ai consiglieri 

comunali e alla cittadinanza, ritenendo questo un importante momento di formazione ed informazione per 

tutti. 

 

4.RICHIESTA COLLABORAZIONE E CONCESSIONE LOGO DEL CTP1 A “LA DANNUNZIANA” 

Mostra di pittura organizzata dall’Associazione Dannunziana e Pro Loco, da tenersi il 17 e 18 giugno con tema 

“Il litorale pisano da Marina di Pisa a Calambrone” negli spazi dello Yatch Club del Porto di Pisa. 

L’evento sarà in memoria di Marco Domenico Verdigi.  

La proposta è approvata all’unanimità dei presenti (18) 

 

 

5.ORGANIZZAZIONE DEL CTP1: Programma di lavoro, definizione delle commissioni e dei gruppi di lavoro. 

Il Presidente Tursi relaziona in merito illustrando il documento (acquisito agli atti) che specifica la proposta 

di costituzione di 7 commissioni e 2 gruppi di lavoro. 

Le commissioni sono: ambiente, commercio e attività produttive relative, cultura scuola e sport, mobilità, 

sociale e sanità, turismo e attività produttive relative, urbanistica. 

I gruppi di lavoro sono: marenia e comunicazione. 

Si aprono gli interventi : 

Buffoni è favorevole ad avere viabilità ed urbanistica insieme e non separate. 

Ione Grilli e favorevole ad avere commercio e turismo insieme e non separate. 

Rindi conferma la stessa proposta della consigliera Ione Grilli 

Carli fa presente di aver inviato una e-mail ai colleghi consiglieri indirizzata all’Assessore Ferrante per la 

partecipazione e per l’istituzione delle commissioni e gruppi di lavoro in CTP1, inoltre fa presente che intende 

rinunciare a qualsiasi incarico di responsabile di commissione e/o gruppi di lavoro ma conferma la sua 

disponibilità per il lavoro da svolgere. 

Gori è favorevole alla articolazione delle commissioni così come proposta dal Presidente. 

Marraccini sostiene che turismo e commercio debbano stare insieme e non separate. 

Burchi afferma che Burchi turismo e commercio sono due settori assestanti che si possono integrare in certe 

occasioni ma non possono stare insieme in una commissione unica. 



Avvocato Manzetti, intervine in qualità di rappresentante del CCN di Marina di Pisa, chiedendo di vedere 

unite le commissioni commercio e turismo come espressione di parere del CCN. 

Tarsitano è favorevole alla frammentazione delle commissioni turismo e commercio e si sofferma sulla 

riflessione di  quale turismo vorremmo avere sul nostro litorale. 

Orselli è d’accordo con la separazione anche se possono esserci delle affinità. 

Ghionzoli propone di indicare un elenco di argomenti che si possono portare in ogni commissione e si 

pronuncia sul mantenere separate le commissioni commercio e turismo. 

I consiglieri Cirri, Bortoluzzi e Duchini si pronunciano a favore della costituzione di due commissioni separate  

turismo e commercio. 

Interviene il Consigliere Comunale Maurizio Nerini dichiarandosi favorevole a tenere le due commissioni 

unite. 

Dopo l’ampia discussione viene messa in votazione la proposta presentata dal Presidente Tursi 

sull’organizzazione del CTP1: 

Presenti n. 18, Favorevoli n. 12 – Contrari nessuno  - Astenuti: 6 (Carli, Grilli, Marraccini, Francescono, Rindi, 

Sighieri). 

 

Il Presidente informa i Capigruppo che l’Ufficio di Presidenza è convocato per il 5 giugno 2017 alle 21,00. 

 

La Riunione ha termine alle ore 23.00 


